

Origines

L'origine de la localité de Hésingue serait à chercher à l'époque gallo-romaine mais diverses découvertes archéologiques témoignent d'une occupation du site à l'âge du bronze (1500-700 av. J-C) et même dès le Néolithique (5000-3800 av. J-C).



Objets découverts à Hésingue, datant du Néolithique



Et de l'Age du Bronze

Avant l'époque romaine, la région était occupée par les Celtes et notamment par la tribu des Rauraques. Les romains s'y installèrent dès le milieu du premier siècle avant Jésus-Christ.

Une route romaine connue sous le nom de "Römerstrasse" et "Alte Strasse" dont on pouvait encore suivre la trace au début du 20ème siècle, passait à Hésingue en provenance d'Augusta Rauracum, Biningen, Hégenheim et se poursuivait vers Blotzheim, Bartenheim. Elle était doublée d'une seconde voie parallèle, longeant les collines et appelée "Heerstrass".

A l'occasion de divers travaux de terrassement dans le village, des dépôts monétaires ont été trouvés avec notamment des pièces de monnaie frappées à l'effigie de l'empereur Aurélien (270-275) et Maximinus Daïa (305-313).



*Monnaie à l'effigie de l'empereur
Maximinus Daïa*

Après la chute de l'Empire Romain, les Alamans colonisent l'Alsace au 5ème siècle. Les populations celto-romaines sont refoulées ou absorbées. La région devient germanique. La langue alémanique, ancêtre de l'alsacien, se propage et s'enracine. Les Alamans s'installent dans les campagnes et fondent des villages à proximité d'anciennes voies romaines et le voisinage de cours d'eau. Les noms de lieux se terminant par "ingen" (francisé en "ingue") seraient les villages les plus anciens créés par les Alamans. Cette terminaison exprime à l'origine une possession et laisse supposer que Hésingue est une création alamane.